



LLEGA BERMÚDEZ; QUEDA DETENIDO POR CRIMEN ORGANIZADO, SEQUESTRO...

AL SEÑALADO de encabezar el grupo delictivo La Barredora también lo acusan de extorsión, acopio de armas...; lo ingresan al penal del Altiplano

AMLO pidió remoción del exmandatario policiaco, informa la Presidenta; Adán Augusto López, entonces era titular de Gobernación **pág. 4**



Foto Especial

HERNÁN BERMÚDEZ, tras aterrizar ayer en Toluca.

Adán Augusto participó en decisión, dice

Expresidente pidió destitución de Hernán Bermúdez: Claudia

› **LA MANDATARIA** recuerda que primero se solicitó su dimisión del cargo y luego iniciaron las investigaciones; López Hernández dice que nunca supo del caso mientras fue gobernador

› Por Yulia Bonilla
yulia.bonilla@razon.com.mx

La Presidenta Claudia Sheinbaum reveló este jueves que su antecesor, Andrés Manuel López Obrador, y Adán Augusto López Hernández cuando fue secretario de Gobernación, fueron quienes solicitaron al gobierno de Tabasco la destitución del entonces secretario de Seguridad del estado, Hernán Bermúdez Requena, luego de que surgieran indicios de incumplimiento de funciones y posibles vínculos con el grupo delictivo La Barredora.

“¿Cómo se pide su destitución?, por parte del presidente López Obrador, a Tabasco —todavía no entrábamos nosotros—. En el momento que hay indicios de que esta persona tiene algún vínculo y, a partir de ahí, él decide salir y huir.

el dato

LA PRESIDENTA desmintió que el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, haya viajado a Paraguay para gestionar el vuelo y expulsión de Hernán Bermúdez.

“Y después, ya viene la investigación por parte de la Fiscalía del estado de Tabasco y la Fiscalía General de la República... Se va a dar toda la información

de cómo fue que esta persona empezó a involucrarse. Y en el momento que hubo información, se pidió su destitución e investigación. Ya para entonces, el senador era secretario de Gobernación. Imagínense, participaba en el Gabinete. Y se solicita la destitución, por parte del secretario de Gobernación y del Presidente, entonces, de (Carlos) Merino, que estaba de gobernador; Merino lo destituye. Este señor se va e inicia las investigaciones”, explicó.

López Hernández fue designado secretario de Gobernación, en sustitución de Olga Sánchez Cordero, en agosto del 2021. Entretanto, la salida de Bermúdez Requena de la Secretaría de Seguridad de Tabasco fue informada el 5 de enero del 2024 como una dimisión, luego de una ola de violencia que se registró desde finales del 2023 en dicha entidad.

Luego de que se diera a conocer la expulsión del exfuncionario, también conocido como *El Abuelo*, de Paraguay —a donde huyó hace meses y luego fue detenido el viernes pasado—, el exsecretario de Gobernación reiteró este miércoles que jamás tuvo información al respecto mientras se desempeñó como mandatario estatal.

“No, yo de ninguna manera, yo incluso, pues, revisen nada más en los tiempos y no hay. Yo nunca tuve, lo sostengo, yo cuando fui gobernador nunca recibí un aviso, una notificación del actuar que ahora señalan a Bermúdez”, dijo ayer.

Además, de acuerdo con lo expuesto por la mandataria, primero se pidió la remoción del cargo; Bermúdez Requena huyó y hasta después de esto fue que se iniciaron las investigaciones.

Al preguntarle a la Presidenta si Adán Augusto López debería pedir licencia a su senaduría, remarcó que el legislador ya ha dicho que colaborará en lo que se necesite y la investigación va a seguir adelante.

No obstante, la mandataria insistió en que más adelante se expondrá la evolución del caso para revelar cómo es que Hernán Bermúdez “se fue descomponiendo” y en qué momento el Gobierno se enteró de lo que ocurría.

“Se va a presentar... No. ¿Cómo se va a presentar? ¿Cómo fue que se fue...? ¿Cómo fue que este personaje, que fue secretario de Seguridad de Tabasco, digamos, se fue descomponiendo. Y en qué momento se dan cuenta de que, primero, no está cumpliendo con sus funciones y que pudiera estar vinculado con algún grupo delictivo”, declaró.

Remarcó que se deberá transparentar el caso ante las críticas que han hecho desde la oposición, a la cual acusó de hacer “uso político” de estos hechos. Sin embargo, también remarcó que no habrá encubrimientos.

“Hay que esperar las investigaciones, como dicen. Y ya el senador dijo: ‘Si necesitan de mi declaración, la voy a presentar’. Todo esto es importante que se



conozca. Nosotros no vamos a esconder a nadie, ni tampoco vamos a defender a nadie si resulta que hay pruebas de que es culpable; pero lo que no nos parece es este juicio que hacen "los grandes medios de comunicación", declaró.

Sobre el cambio de ruta que se identificó en el vuelo en el que Bermúdez Requena fue trasladado hacia México, aseguró que se dio por motivos técnicos.

"No tengo los detalles. Digamos, parte de... Más bien, es un asunto técnico del propio vuelo. No tiene nada que ver con un asunto jurídico, sino más bien el vuelo, carga de gasolina, no sé exactamente, pero no tiene que ver con un asunto de la propia fiscalía. Entonces, ya que informe el Gabinete de Seguridad", dijo.

28

Empresas fundó Hernán Bermúdez de la mano de sus cuatro hermanos

51.7

Por ciento de ellas fueron creadas como constructoras



HAY QUE ESPERAR las investigaciones, como dicen. Y ya el senador dijo: 'Si necesitan de mi declaración, la voy a presentar'. Todo esto es importante que se conozca. Nosotros no vamos a esconder a nadie, ni tampoco vamos a defender a nadie"

CLAUDIA SHEINBAUM
 Presidenta de México